
唐津西高校 

活動実績 No.（１７） 

 

活動名 町田 3丁目夏祭り演奏（吹奏楽部） 

実施日 令和５年８月２０日（日） 

活動の記録 １．活動の目的 

 ・吹奏楽で地域のイベントを盛り上げ、音楽で楽しんでもらうため。 

 ・日頃の練習の成果を保護者や地域の方々に聴いていただくため。 

 

２．内容 

 「夏祭りのオープニング演奏（全４曲）」 

 予想以上に観客の方が多くて、手拍子や歓声をたくさんいただき、と

ても楽しく演奏することができた。事前に書道部が作成してくれた横断

幕（「果断」…思い切って行動すること）をバックに演奏したが、迫力の

ある字がとても好評であった。アンコールもいただいた。「西高がすぐ近

くにあって、こうして快く参加してくれてありがたかった」と、町内会

長さんを始め多くの方々に声をかけていただき、部員たちの大きな励み

になった。 

 ２回演奏をしたが、その合間に地域の方たちと一緒にバーべキューを

いただいたり、ビンゴゲームや盆踊りに参加したりするなど、地域の方

との時間を楽しく共有することができた。 

 

３．今後の予定 

 地域のイベントへの参加としては、１０月２２日(日)、舞鶴荘にて開

催される「えんマルシェ」に参加する予定。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オープニングで演奏する吹奏楽部の生徒と教員 



活動実績 No.（１８） 

学校名 佐賀県立唐津西高等学校 

活動名 こども食堂かがみ 

実施日 令和５年９月９日（土） 

活動の記録 1. 活動目的 

 地元 NPO 団体「Ｋａｒａｔｓｕ」の活動に参加をすることで地域貢献

活動を行う。また、教育や福祉、行政の仕事への興味を持ち、今後の進

路選択の参考とする。 

２．活動の様子・感想 

 今月も「こども食堂かがみ」の活動に参加した。11時半からのお弁当

配布に合わせ、朝からお弁当作りの補助を行った。また、リサイクル品

の配布や地域の企業からの寄付品であるラムネなどの配布も行った。晴

天の中、今回も多くの親子連れが食堂を訪れた。地域の抱える貧困問題

はなかなか簡単に解決できるものではないが、今後も自分達のできる活

動をはじめの一歩とし、活動を継続していきたい。 

 

①集合写真            ②お弁当箱に詰める作業 

 

 

 

 

 

 

 

 

③お弁当配布の様子        ④民生委員の方々と一緒に食事 

 

 

 



活動実績 No.（１９） 

 

 

 

 

 

活動名 統計に関する講演会 

実施日 令和５年９月１４日(木) 

活動の記録 １．活動の目的 

・データの活用法や統計の役割について学び、各教科の授業や総合的な

探究の時間の学習活動に活かす。 

・情報収集の方法、オープンデータの入手方法、オープンデータを使っ

た分析について学び、探究活動で活用できる力を身に付ける。 

 

２．内容 

 「統計の役割とその有効性」と題して、立教大学の山口和範先生によ

る統計に関する講演会を行いました。なぜ統計やデータを扱うのか、私

たちの生活の中で統計がどのように生かされているのか、また活かすこ

とができるのかといったことを、偉人やスポーツを事例にあげながら講

演をしていただきました。その中でも e-Statや RESASといった信頼性の

高いサイトの紹介においては、現役の大学生による課題解決プロジェク

トの紹介が行われ、実際にどう活用することができるのかを具体的な事

例も踏まえて話していただいた。 

 

３．今後の予定 

講演会を聞いただけで終わるのではなく、各教科の授業や総合的な探

究の時間の中で実際に統計やデータを取り扱う活動を、意識して取り入

れていきたいと考えている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

山口和範先生の講演会の様子 



活動実績 No.（２０） 

学校名 佐賀県立唐津西高等学校 

活動名 青年会議所主催 唐津のまちづくり座談会 

実施日 令和５年９月１６日（土） 

活動の記録 1. 活動目的 

 青年会議所の方々と話し合いながら、まちづくり事業を行う。現在 

唐津が抱える問題を高校生の視点から分析し、市役所の方々などに提案

する。 

２．活動の様子・感想 

 唐津青年会議所の方々と打ち合わせをしながら、「唐津のまちづくり座

談会」の計画を進めた。大会のタイトルを「One More Step ～未来のか

らつづくり～ 大人は分かってくれない！？ 高校生の本音！！」とし、

唐津市内の高校生が集まって座談会を開催した。前半は、唐津で活動し

ているＮＰＯの方々を中心に現在取り組まれている活動内容をそれぞれ

発表して頂き、後半は、唐津市役所や青年会議所の方々をパネリストに

お迎えし、高校生徒との座談会を行った。高校生の本音を大人にぶつけ

意見を交わすことのできる有意義な会であったと思う。また、唐津市文

化体育館で行ったため、多くの方に来場して頂き、会場席からも一般市

民の方々の意見を伺うことができた。 

①ポスター            ②座談会に参加の高校生 

 

 

 

 

 

 

                  

 

③発表の様子 



活動実績 No.（２１） 

学校名 佐賀県立唐津西高等学校 

活動名 唐津スロヴァキア国立オペラ 2023 オペラコンサート蝶々夫人 

実施日 令和５年９月２９日（金） 

活動の記録 1. 活動目的 

 質の高いオペラを、手頃な価格で唐津市民の方々に提供することと、

公演を通じて、スロヴァキアと日本との文化交流を行うことを目的とす

る。 

２．活動の様子・感想 

 佐賀スロヴァキア・オペラ交流の会が主催する「唐津スロヴァキア国

立オペラ 2023 オペラコンサート蝶々夫人」が、唐津市二タ子の唐津高

齢者ふれあい会館りふれで行われ、本校の生徒たちは、会場の設営や受

付を担当した。特に今回の公演は、小さな子ども達５０名を無料招待す

る企画を立てられていたため、子ども達専用の受付を行ったり、お花を

用意し、一緒に出演者の方に渡したりする活動も行った。初めて見るオ

ペラに生徒たちは感動した様子であった。また、受付では多くの来場者

の方に「高校生が受け付けしてくれるとは嬉しいね」「唐津西高校ボラン

ティア部はよく活動しているね」などのねぎらいのお言葉を多く頂き、

ボランティア活動をする意義を改めて感じる機会ともなった。 

 

①参加したメンバー        ②受付の様子 

                        

 

 

 

 

 

 

 

③円陣を組んでコンサート成功を願う様子   ④ポスター 

 

 

 



活動実績 No.（２２） 

 

活動名 第 35回佐賀県高等学校総合文化祭 総合開会式 吹奏楽専門部活動発表 

実施日 令和５年９月２９日（金） 

活動の記録 １．活動の目的 

 第 35回佐賀県高等学校総合文化祭（佐賀県高等学校文化連盟主催）の

総合開会式において、吹奏楽専門部の活動発表として毎年各地区の吹奏

楽部が合同で演奏を披露するが、今年度は唐津地区の担当であった。 

 

２．内容 

 佐賀県高等学校総合文化祭は、県内すべての高校・特別支援学校高等

部の文化部がそれぞれ活動発表、コンクール等で日頃の練習の成果を発

揮する大きなイベントである。４年ぶりの通常開催となる今年度の総合

開会式では、吹奏楽専門部の活動紹介として、唐津地区の５校（唐津東

高校、唐津商業高校、唐津工業高校、早稲田佐賀高校と本校）の吹奏楽

部が合同吹奏楽団を結成し、合同練習を経て本番に臨んだ。曲目は、格

調高いコンサートマーチ「アルセナール」と、9 月の祭典ということで

「セプテンバー」であった。 

 

３．今後の予定 

総合文化祭の連合音楽会（１１月４日）に、今度は４校（唐津商業高

校、唐津工業高校、早稲田佐賀高校と本校）で出場予定。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会式での演奏の様子 


